
Beantwortung von Anfragen und Anregungen – Ortsrat Pente vom 14.02.2024  

PROTOKOLLAUSSCHNITT 

Auszug aus der Sitzung vom 09.11.2023 
 

TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
OBM Winkelmann regt an, den Randbereich am Burggartenweg auszubessern, da dieser ausgespült 
sei. Die Fahrbahn ist zum Teil stark beschädigt.  
 
Antwort von Herrn Haslöwer, Betriebshof: 
 

Der Bereich wird in der Streckenkontrolle berücksichtigt und nach Bedarf ausgebessert. 

 
Auszug aus der Sitzung vom 14.02.2024 

 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  

 
Zur Situation am Burggartenweg führt OBM Winkelmann aus, dass sich der Zustand deutlich 
verschlechtert habe und hier eine baldige Verbesserung gewünscht sei.  
 
Antwort von Herrn Haslöwer, Betriebshof: 
 
Die Bankette werden sukzessive nach Priorisierung des Betriebshofes ausgebessert.  
Der Burggartenweg wird in den kommenden 4 Wochen mit abgearbeitet. (Antwort vom 21.03.2024) 
 

PROTOKOLLAUSSCHNITT 

Auszug aus der Sitzung vom 09.11.2023 
 

TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Melke weist auf unzureichende Sicherungsmaßnahmen der durch den Glasfaserausbau 
bedingten Baugruben am Zitterweg, Am Sperrtor und an den Hasenwiesen hin. Zudem könnten 
durch die mit Wasser gefüllten Baugruben Schäden an der Straße entstehen. BD Müller teilt mit, dass 
die Firma Janning im gestrigen Gespräch bereits aufgefordert wurde, die Absperrungen 
ordnungsgemäß entsprechend der Sperrgenehmigung herzustellen. Hier werden zeitnah Kontrollen 
durch das Ordnungsamt erfolgen. OBM Winkelmann wünscht sich einen „schärferen Ton“ im 
Umgang mit der auszuführenden Firma, sodass solche Gefahren vermieden werden.   
 
Antwort von Herrn Otte, Fachbereich 2: 
 
Die Kontrollen der angeordneten Verkehrssicherungsmaßnahmen werden in der Regel durch die 
Straßenmeistereien und Bauhöfe im Rahmen der Baubegleitung und Streckenkontrollen 
durchgeführt.  
Sollten hier Missstände erkannt werden, werden diese vor Ort kommuniziert bzw. mit den Bauleitern 
im Nachgang besprochen. 
 
Im vorliegenden Fall der Fa. Janning hat es zudem ein Gespräch mit der Telkos und der externen 
Bauüberwachung am 14. November gegeben. In diesem Rahmen wurden die Missstände hinsichtlich 
der Absperrungen deutlich angesprochen.   
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Auszug aus der Sitzung vom 14.02.2024 
 

TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
In Bezug auf die Hinweise auf unzureichende Sicherungsmaßnahmen der durch den Glasfaserausbau 
bedingten Baugruben, bemängelt OBM Winkelmann die Umsetzung der Verkehrssicherungspflicht 
durch die Stadt Bramsche. Die Antwort aus der letzten Sitzung sei nicht befriedigend und habe auch 
keine Ergebnisse gebracht. Die Zustände haben sich teils verschlechtert oder es seien neue 
Gefahrenquellen entstanden, insbesondere fehle es an Beleuchtungen der Barken. ORM Melke 
berichtet von Straßenabschnitten, die ohne Sperrgenehmigung stillgelegt würden und Arbeitern, die 
ohne Warnkleidung den Verkehr umleiteten.  
 
Antwort von Herrn Otte, Fachbereich 2: 
 
Seitens der Stadt Bramsche wurde erneut schriftlicher Kontakt zur ausführenden Firma 
aufgenommen.  
Es wurde eindringlich auf die Verkehrssicherungspflicht des Bauunternehmers hingewiesen. (vgl. 
1.3.3 Abs. 5 der RSA21 (Richtlinien zur verkehrsrechtlichen Sicherung von Arbeitsstellen an Straßen)) 
 
Seitens des Bauleiters wurde zugesichert, dass sämtliche Baugruben mit Beleuchtung versehen 
werden. Die Beleuchtung würde regelmäßig entwendet.  
Der Auftraggeber, die TELKOS Telekommunikationsgesellschaft mbH Landkreis Osnabrück, sowie die 
externe Bauüberwachung ist über die Missstände ebenfalls schriftlich informiert.  
 
 

PROTOKOLLAUSSCHNITT 

Auszug aus der Sitzung vom 09.11.2023 
 

TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Johannsmann bittet, den Weg des Parkplatzes der Feuerwehr Pente zu den aufgestellten 
Containern in Richtung der Turnhalle auszuleuchten.   
 
Antwort von Herrn Mantke, Fachbereich 4: 
 
Es hat ein gemeinsamer Termin mit dem OBM Winkelmann stattgefunden. In diesem Termin wurde 
die Situation vor Ort besprochen und es wurde ein geeigneter Standort für eine neue Laterne 
ausfindig gemacht. Im Rahmen der Verkehrssicherungspflicht (Feuerwehr, Turnhalle) ist die 
Investition von der Stadt Bramsche zu tragen. Die Maßnahme wird in Kürze umgesetzt.  

 
Auszug aus der Sitzung vom 14.02.2024 

 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  

 
Zur Beleuchtung des Weges entlang des Gebäudes der Feuerwehr Pente und des benachbarten 
Parkplatzes regt OBM Winkelmann die Aufstellung einer Straßenlaterne mit Bewegungsmelder an. 
ORM Bergander ergänzt, dass in diesem Bereich Tiefbauarbeiten durchgeführt werden und es sich 
damit anbietet, eine Straßenlaterne zu errichten.  
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Antwort von Herrn Meyer, Fachbereich 4: 
 
Die Tiefbauarbeiten betreffen nur den Bereich des neuen Aufstellortes der Fertiggarage, direkt 
angrenzend an die Feuerwehr. Ansonsten wird auf die Beantwortung von Herrn Mantke zum Top 9 
aus der Sitzung vom 09.11.2023 verwiesen.  
 
 

PROTOKOLLAUSSCHNITT 

 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  

 
OBM Winkelmann bittet, den Rettungsweg vom Heinrich-Soete-Weg kommend zum Osteingang der 
Turnhalle so umzugestalten, dass eine befestigte Wendemöglichkeit für Rettungsfahrzeuge 
geschaffen werde, sodass es im Rettungsfall zu keinen Hindernissen komme. Für einen Ortstermin 
stehe der Ortsrat gerne zur Verfügung. In diesem Zusammenhang solle ebenfalls die Absperrung des 
Spielplatzes zum Heinrich-Soete-Weg geändert bzw. verbessert werden.  
 
Antwort von Herrn Mantke, Fachbereich 4: 
Die genauen Zusammenhänge werden bei einem Ortstermin mit OBM Winkelmann geklärt. 
 

PROTOKOLLAUSSCHNITT 

 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  

 
OBM Winkelmann regt an, den Eingang zur Turnhalle Pente barrierefrei zu gestalten. Dies sei bereits 
vor Jahren zugesagt, jedoch bislang nicht umgesetzt worden.  
 
Antwort von Herrn Mantke, Fachbereich 4: 
 
Im Zuge der Pflasterarbeiten am Bürgerhaus Pente wird der Hintereingang zur Turnhalle barrierefrei 
gestaltet. Dieses wurde bereits bei einem Ortstermin mit OBM Winkelmann besprochen.  
 
 

PROTOKOLLAUSSCHNITT 

 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  

 
ORM Bergander fragt an, ob die Bushaltestelle an der Osnabrücker Straße, vor der Brücke, zeitnah 
beseitigt werden könne, da diese völlig in sich zusammengefallen sei und kein schönes 
Erscheinungsbild am Ortseingang von Bramsche abgebe. Stattdessen könne an dieser Stelle ein 
neues Buswartehäuschen aufgestellt werden. 
 
Antwort von Frau Wille, Fachbereich 4: 
 
Die vorh. Wartehalle wurde provisorisch vom Betriebshof repariert. Eine neue Wartehalle wird 
bestellt und kurz vor Lieferung wird die alte abgebaut und durch die neue ersetzt. 
Ausführung aufgrund der Lieferzeiten voraussichtlich erst im Herbst. 
 
 

PROTOKOLLAUSSCHNITT 
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TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Bürgerin fragt an, ob es möglich sei, einen Bewegungsmelder bei der Straßenlaterne an der 
Zuwegung zur Turnhalle vom Dorfplatz kommend zu installieren, da diese die ganze Nacht hindurch 
leuchte.  
 
Antwort von Herrn Raming, Stadtwerke Bramsche: 
 
Eine durch Bewegungsmelder gesteuerte Straßenbeleuchtung wird in der Stadt Bramsche nicht 
realisiert. 
Es gibt aber die Möglichkeit, die Straßenbeleuchtung über die „Halbnachtschaltung“ von 23:00 Uhr 
bis 05:00 Uhr auszuschalten. 
Sollte die Halbnachtschaltung gewünscht sein, bitte ich um kurze Rückmeldung. 
 


